

Bericht der Finanzkommission an den Landrat

betreffend Abrechnung der grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2016 2018/649

vom 29. August 2018

1. Ausgangslage

Nach einer Vereinbarung der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft übernimmt der Kanton BL den Fehlbetrag, den BLT Baselland Transport AG (BLT) und Auto Bus AG Liestal (AAGL) auf dem Gebiet des Kantons BS erwirtschaften. Umgekehrt trägt der Kanton BS die ungedeckten Kosten der Basler Verkehrs-Betriebe (BVB) auf basellandschaftlichem Gebiet. Die Vereinbarung geht dabei davon aus, dass die Betriebe jeweils etwa gleich viel Fahrleistung auf dem Gebiet des anderen Kantons erbringen. Ist dies nicht der Fall, wird der Leistungsüberhang errechnet und zwischen den Kantonen ausgeglichen.

Der durch den Landrat zu genehmigende Abrechnungsbetrag für die grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2016 setzt sich aus dem Fehlbetrag der BLT und AAGL auf baselstädtischem Gebiet (CHF 1.9 Mio.) und dem errechneten Leistungsüberhang zulasten des Kantons BL (CHF 4.22 Mio.) zusammen. Für das Jahr 2016 beträgt er CHF 6'124'207. Der Betrag liegt 2.1 % über dem Budget (CHF 6'000'000), entspricht jedoch nahezu jenem von 2015 (CHF 6'146'549).

Für Details wird auf die Vorlage verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Finanzkommission beriet die Vorlage am 22. August 2018 in Anwesenheit von Regierungsrat Anton Lauber und Barbara Gafner, Vorsteherin der Finanzkontrolle. Eva Juhasz, Leiterin der Abteilung öffentlicher Verkehr BUD, und Bruno Schmutz, Betriebswirtschafter der Abteilung öffentlicher Verkehr BUD, stellten ihr das Geschäft vor.

2.2. Eintreten

Eintreten war in der Kommission unbestritten.

2.3. Detailberatung

Seitens Verwaltung gab es keine besonderen Ereignisse im Vergleich zu den Vorjahren zu rapportieren. So gab die Vorlage in der Kommission zu keinen grösseren Diskussionen Anlass.

3. Antrag an den Landrat

Die Kommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 13:0 Stimmen, die Abrechnung der grenzüberschreitenden ÖV-Linien BS-BL für das Jahr 2016 zu genehmigen.

29.08.2018 / cr

Finanzkommission

Roman Klauser, Präsident